

Engagiert in blau-weiß – Neuigkeiten von der AG Vereinskultur (1/2021)

Nach einer Corona-bedingten Pause von einem Dreivierteljahr ist Anfang Juli 2021 die AG Vereinskultur zur ersten Sitzung in diesem Jahr zusammengekommen. Das Gremium ist ein Zusammenschluss aus Clubmitgliedern und Verantwortlichen des Vereins, das unter Leitung von FCM-Präsident Peter Fechner viermal im Jahr tagt. Die Runde ist offen für Vereinsmitglieder, die sich über den Stadionbesuch hinaus ehrenamtlich für den 1. FC Magdeburg engagieren möchten. Jedes Mitglied verpflichtet sich zur Mitarbeit in einem der vier Arbeitskreise: AK Tradition, AK Mitglieder, AK Fans oder AK Projekte.

Nach der Begrüßung durch Peter Fechner und der Feststellung, dass ein Treffen in Präsenz durch nichts zu ersetzen ist, gab es zu Beginn einen Überblick zum Mitgliederwesen des Vereins. Dazu hatte Daniela Heise von der Mitgliederbetreuung die aktuellen Zahlen mitgebracht. Zum 30. Juni 2021 waren 9.057 Menschen Mitglied bei den Blau-Weißen.

Auch Themen wie das Mahnwesen und Inkassoverfahren wurden angesprochen sowie Überlegungen, wie künftig die Einladung und die gesamte Organisation von Mitgliederversammlungen ablaufen könnten. Dabei merkten sowohl Daniela Heise als auch Peter Fechner an, dass für diese Veranstaltungen im Vorfeld und am eigentlichen Tag viele helfende Hände benötigt werden. In diesem Zusammenhang berichtete Peter Fechner, dass die Außerordentliche Mitgliederversammlung auf Ende August/ Anfang September 2021 aufgrund der Pandemieverordnung verschoben wurde. Zum ursprünglichen Termin am 27. Juni 2021 galt noch eine Eindämmungsverordnung des Landes, die nicht mehr als 1.000 Gäste bei Veranstaltungen unter freiem Himmel zuließ.

Seit einigen Wochen ist die Mitgliederbetreuung zudem mit dem Versand der Mitgliedsurkunden und Mitglieder-Pins beschäftigt. Diese gehen auf Ideen des AK Mitglieder der AG Vereinskultur zurück und sind grundsätzlich für alle Clubmitglieder gedacht. Neumitglieder bekommen künftig Urkunde und Pin, sobald sie zum ersten Mal ihren Mitgliedsbeitrag überwiesen haben. Aus der AG Vereinskultur wurde das Angebot erneuert, ehrenamtlich beim Einpacken der Urkunden und Pins mitzuhelfen.

Durch die vielfältigen Einschränkungen der Corona-Pandemie konnten die Arbeitskreise der AG Vereinskultur leider nicht in dem Umfang tätig werden wie in den Vorjahren bis März 2020. Die kommenden Wochen werden genutzt, um auf Aktivitäten der neuen Saison vorauszublicken. So plant der AK Fans auf jeden Fall auch in diesem Jahr einen Mitglieder-Preisskat. Dieser soll am 12. November 2021 ab 18 Uhr in der TexAS Kiste stattfinden. Eine Fanclub-Weihnachtsfeier ist in diesem Jahr auch geplant, allerdings stehen dafür die Rahmenbedingungen noch nicht fest. Der AK Mitglieder macht sich dafür stark, dass im Frühjahr/ Sommer 2022 wieder ein Mitgliederfest stattfindet und wird im Winter in die Feinplanung dafür gehen.

Der AK Fans arbeitet derzeit auch an einem Konzept für eine zentrale Gedenckecke für verstorbene Mitglieder, Fans und ehemalige Spieler. Hierbei steht der AK Fans im direkten Austausch mit der Fanszene und den Fanclubs. Thematisch dazu gehört auch das Projekt Leitfaden zur Ehrung verstorbener Mitglieder, Fans und ehemaliger Spieler, das ebenfalls weiter beraten wird und für das der Arbeitskreis schon Ideen und Vorschläge gesammelt hat. Auch hier befindet man sich weiterhin im Austausch mit der aktiven Fanszene sowie den offiziellen Fanclubs und plant, auch den FanRat e.V. mit einzubinden. Auf der nächsten AGV-Sitzung soll ein erster Entwurf diskutiert werden.

Die nächste AG-Sitzung findet Ende September statt. Über die Ergebnisse informieren wir dann im nächsten Newsletter.